



PLAZA HOSPITAL

La Plaza Hospital es un importante proyecto urbanístico en Barranquilla que busca transformar el espacio público alrededor del Hospital de Barranquilla, ubicado entre las calles 31 y 34 y las carreras 35 y 36. Liderado por la Alcaldía de Barranquilla y ejecutado por el Consorcio T&L Plaza Hospital, este proyecto tiene como objetivo crear 10.976 metros cuadrados adicionales de espacio público, con un enfoque en la revitalización urbana y el bienestar de los ciudadanos.

Además, la Plaza Hospital formará parte de un circuito de espacios emblemáticos que comienza en la carrera 50 con la plaza de la Aduana, e incluye otros lugares icónicos como la plaza de la Intendencia, el bulevar de las Mariposas, la plaza de la Concordia, la plaza San Nicolás, la plaza San Roque, y la recién iniciada plaza San José. Este circuito es parte de un plan integral del Distrito para revitalizar el Centro Histórico de Barranquilla, en colaboración con el Ministerio de Cultura, consolidando así una red de plazas que promueven la modernización y el disfrute de los espacios públicos en la ciudad.

El proyecto de la Plaza Hospital contempla no solo la recuperación urbanística del área, sino también la incorporación de zonas verdes, mobiliario urbano, adoquines peatonales y vehiculares, iluminación LED, arborización, y la construcción de una estructura metálica para el umbral, además de una plataforma en forma de planchón.

En mayo de este año, la Empresa de Desarrollo Urbano de Barranquilla (Edubar S.A.) completó la adquisición de 21 predios en la zona, por un valor de 3.200 millones de pesos, para hacer posible este proyecto.

Muchos ciudadanos ven el proyecto como positivo, valorando la mejora del entorno urbano, la creación de más espacios públicos y el aumento del valor en la zona. Sin embargo, algunos expresan preocupaciones sobre el desplazamiento de antiguos propietarios, el mantenimiento a largo plazo de la plaza y el posible impacto en el tráfico del área.



PLAZA SAN ROQUE

El plan fue establecido por el gobierno nacional en 2008 con la convocatoria del ministerio de cultura para el concurso público ante el proyecto arquitectónico para el diseño de diferentes sectores urbanos para la recuperación del espacio público del centro histórico de Barranquilla. Esta fue planeada para dar solución a la escasa área de espacio público disponible por habitante, su construcción empezó con la demolición de los inmuebles colindantes a la iglesia San Roque en mayo del 2014 y la plaza fue inaugurada el 14 de septiembre del 2015 por parte de la alcaldesa Elsa Noguera.

La plaza se encuentra rodeadas por edificaciones de Gran valor patrimonial y su rehabilitación busca mejorar su infraestructura y apariencia promoviendo el uso del espacio para actividades comunitarias y culturales.

ANTIGUO MATADERO

El antiguo matadero del barrio Rebolo en Barranquilla fue construido a principios del siglo XX y desempeñó un papel crucial en la industria cárnica de la ciudad. Su ubicación cercana al puerto facilitó el transporte de carne a mercados locales.

Durante décadas, el matadero abasteció a Barranquilla y generó empleo en la comunidad. Sin embargo, a partir de los años 60 y 70 con el crecimiento y modernización de Barranquilla el matadero comenzó a enfrentar problemas.

Las condiciones de higiene, que eran aceptables en sus primeros años de funcionamiento, se fueron deteriorando con el tiempo, lo que llevó a una creciente preocupación sobre su impacto en la salud pública y el medio ambiente.

El deterioro de la instalación y las quejas de los vecinos llevaron a su cierre, y las actividades se trasladaron a instalaciones más modernas. Aunque ya no existe, el matadero dejó una huella en la historia económica y social del barrio Rebolo, siendo recordado por los habitantes mayores como un elemento central en la vida del sector.

BIBLIOGRAFIA

- <https://lachachara.org/plaza-hospital-una-realidad-a-corto-plazo/>
- <https://viajareacolombia.com/barranquilla/iglesia-de-san-roque/>
- https://es.wikipedia.org/wiki/Plaza_de_San_Roque
- https://www.edubar.com.co/portfolio_item/plaza-del-hospital/
- https://es.wikipedia.org/wiki/Plaza_del_Hospital